

Darán 400 toneladas de semilla a afectados

Representantes de la Gobernación de La Paz y técnicos del Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, se reunieron el viernes con autoridades municipales para coordinar la entrega de 400 toneladas de semillas a familias afectadas por los desastres naturales, informó el director de Alerta Temprana, Hilario Callisaya.

"Tenemos el objetivo de llevar semillas a los sectores afectados, aproximadamente están previstas 400 toneladas de semilla certificada", afirmó.

Más recursos. Callisaya agregó que se entregarán las semillas bajo una "lista (o nómina)" para identificar a las familias más necesitadas.

"Se conformarán comités para la recepción y entrega, pero es importante coordinar, la Gobernación de La Paz ha invertido tres veces de su presupuesto en el tema de desastres naturales, hemos triplicado los recursos y agradecemos al Ministerio de Desarrollo que coopera en la dotación", dijo.

Adelantó que la Dirección de Alerta Temprana registró sequía en el municipio de Charaña y analizarán la situación.

Los Tiempos

Pro Leche recaudó Bs 19 millones en cuatro meses

El Programa del Fondo Pro Leche recaudó Bs 19 millones por la comercialización de cerveza y licores entre los meses de enero y mayo de este año, informó el director general de Pro Bolivia, Óscar Alcaraz.

La autoridad estimó que hasta diciembre de este año la recaudación ascenderá a unos 46 millones de bolivianos, de los cuales al menos un 30 por ciento fortalecerá al complejo productivo lácteo en diversos proyectos.

El año anterior se superó la suma de 44 millones de bolivianos.

Al ser consultado acerca de cuánto recaudó el Fondo Pro Leche entre enero y mayo de este año, Alcaraz respondió: "19 millones de bolivianos" y con relación a similar periodo del año anterior, afirmó que "estamos más o menos con los mismos montos".

La Ley 204 que crea el Fondo de Apoyo al Complejo Productivo Lácteo Pro Leche, establece una cuota de retención de 10 centavos de boliviano por litro de cerveza que se comercializa en el mercado interno y de otros licores. Este Fondo tiene como finalidad el aumento del consumo de leche por persona.

El funcionario expresó que la salida de la cerveza Cordillera del mercado no afectó en los montos de recaudación del Fondo.

También expresó que desde el momento de la creación de este mecanismo –que fue en mayo de 2012– se retuvo al menos 88 millones de bolivianos.

"Hay que pensar que el Fondo Pro Leche tiene básicamente la fuente de recursos en la venta de cerveza de la Cervecería Boliviana Nacional (CBN) que ocupa más del 90 por ciento del mercado nacional", manifestó.

La razón

El precio de la carne sigue elevado pese a compromiso

Hoy fenece el plazo de 20 días que se dieron el Gobierno, los productores y comercializadores de carne de res para regular el precio; sin embargo, el costo se mantiene elevado en los mercados.

“El precio de la carne en estos 20 días no ha bajado, el kilo en diferentes cortes está en Bs 38 hasta Bs 48”, afirmó José Luis Ramos, vocero de la Federación Departamental de Trabajadores en Carne de La Paz.

Desde el lunes 9 de junio, el Gobierno a través del Ministerio de Desarrollo Productivo y las principales organizaciones del sector acordaron darse 20 días de plazo para evaluar y analizar el comportamiento de la carne, cuyo objetivo era que baje el precio del producto.

La Prensa

La Paz produce el 96% del café boliviano

El departamento de La Paz concentra el 96,4 por ciento de la producción nacional de café, pero enfrenta muchos problemas para que pueda mantener ese liderazgo; hay productores que prefieren cosechar coca, deben enfrentar la aparición de muchas plagas y su obtención ha decaído, aunque en Santa Cruz crece.

El Ministerio de Desarrollo Rural realizó el primer Censo Nacional del Café entre las gestiones 2011 y 2012, que arrojan algunos datos importantes, por ejemplo, la actividad cafetalera nacional, absorbe una gran cantidad de mano de obra. La participación en la actividad cafetalera está por encima de las 17 mil familias productoras, que contribuyen con el 95 por ciento del total de la producción nacional y se estima que alrededor de ocho mil están involucradas en procesos de transporte, comercialización e industrialización.

Adicionalmente, se calcula que hay una participación de cuatro mil personas en procesos complementarios a la actividad cafetalera, entre empleados permanentes y eventuales, dedicados a trabajos de selección manual del producto de exportación, así como para la comercialización de café para el consumo local.

En La Paz se destaca la provincia Caranavi, que tiene una contribución del 74,2 por ciento de la superficie de producción en relación al total regional.

El objetivo de este trabajo es facilitar la formulación de estrategias, programas y proyectos de desarrollo cafetalero, en el marco de la política cafetalera promulgada por el Gobierno y las instancias nacionales representativas del sector productivo. Con los datos del Censo, el Gobierno dice que se podrán identificar las áreas productoras de café en el país, sus principales características y condiciones productivas.

Poco crecimiento.

Observando los datos que arrojó el segundo Censo Agropecuario que se realizó en Bolivia, se puede observar que el crecimiento de las hectáreas de cultivo de café en el departamento de La Paz, entre 1984 y 2012, apenas fue de unas diez mil hectáreas. La superficie cultivada de café en 1984 en La Paz era de 27.548 hectáreas, mientras que en 2012 llegó a 34.816 hectáreas.

La secretaria General de la federación de Caficultores Exportadores de Bolivia, Susana Lima, le dijo a la red Erbol que hubo una reducción del 32 por ciento de la exportación de café, es decir que antes se vendía al mercado internacional 75 mil sacos, cuando antes se lograba acomodar 110 mil sacos.

La exportación de café registró una caída de hasta un 16% entre las gestiones 2012 y 2013, según un informe del Instituto Boliviano De Comercio Exterior (IBCE). las ventas cayeron de 110 mil sacos a 75 mil, debido al cambio de rubro de algunos productores que decidieron producir coca.

Los problemas.

Al margen de la subida y bajada de precios y el cambio de rubro de algunos productores, los cafetaleros deben enfrentar la aparición de nuevas plagas, lo que hizo que decayera la producción cafetalera en casi un 30%. A esto se suma el rendimiento de la producción, según algunos informes, en el país se produce por cada hectárea de 20 a 30 quintales, mientras que en países vecinos como Perú es de 60 a 70 quintales por hectárea.

El Centro de Promoción Agropecuaria Campesina informa que en la gestión 2013, el saco de 50 kilogramos de café oro de exportación estaba en 100 dólares y hoy se cotiza en 180 dólares.

Mientras la producción cafetalera decae en el departamento de la paz, el rendimiento en santa cruz crece. Según las proyecciones de los productores cruceños, para la gestión 2015-2016, se prevé incrementar la producción hasta en un 40%, esto debido principalmente a los buenos precios del mercado internacional.

El Deber

Precios bajos afecta al girasol

La Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), por medio de su presidente, Demetrio Pérez, informó de que la superficie de siembra de girasol para la campaña de 2014 será menor (90.000 hectáreas) en comparación con 2013, que fue de 190.000 hectáreas sembradas, y las 280.000 hectáreas sembradas en 2012.

Pérez señaló que los principales factores que han influido para la disminución del área de siembra están relacionados con las perspectivas de precios inferiores a las esperadas por los agricultores, y a las afectaciones de plagas y enfermedades que han disminuido los niveles de rendimiento del cultivo de girasol.

El titular de Anapo indicó que los precios pagados en los últimos años y las perspectivas para esta gestión, han sido uno de los principales causas que determinaron desmotivar a los agricultores a sembrar menos pues los precios no están acorde a las inversiones realizadas y a la rentabilidad esperada.

Privados buscan más diversidad

Desde la Cámara de Exportadores de Santa Cruz (Cadex), Rafael Riva, gerente técnico de operaciones, expresó que el sector frutero y de confecciones son un gran potencial para exportar hacia el mercado argentino, y así incrementar la venta de productos no tradicionales.

La relación comercial que existe entre Bolivia y Argentina, en lo que respecta a productos de exportación tiene que ver principalmente con la venta del gas, puesto que por la misma el país recibe \$us 2.183 millones y por venta de aceite de petróleo \$us 188 millones; por concepto de banana \$us 26 millones y \$us 7 millones en venta de palmito, haciendo un total de \$us 2.438 millones.

Riva considera que hay que trabajar más en la exportación de frutas en grandes cantidades; si bien la banana y el palmito se exportan, indicó que esto no es suficiente ya que se podría enviar más palmitos, frutas y cítricos, y en tratar de recuperar el mercado de la piña, que se perdió hace mucho

El agro importa \$us 957 millones en concepto de maquinaria

El Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) informó de que entre 2004 y 2013 la importación de maquinaria agrícola alcanzó \$us 957 millones. En los cuatro meses de 2014 el monto fue de \$us 64 millones.

"En los últimos 10 años las importaciones de maquinaria agrícola sumaron \$us 957 millones, alcanzando el pico máximo en la gestión 2012 con \$us 208 millones. En este lapso el crecimiento de las importaciones de estos bienes de capital fue de 279%, es decir se cuadruplicaron", señala el reporte del IBCE.

Según la entidad las importaciones registradas en 2004 fue de \$us 45 millones; el 2005 \$us 34 millones; el 2006 \$us 33 millones; el 2007 \$us 58 millones; el 2008 \$us 85 millones; el 2009 \$us 67 millones; el 2010 \$us 97 millones; el 2011 \$us 159 millones y el 2012 \$us 208 millones

Empresa china invierte \$us 15 millones para la piscicultura

El responsable del proyecto piscícola en la Gobernación de Oruro, Rolando Irahola, informó que una empresa china está dispuesta a invertir \$us 15 millones en proyectos piscícolas en todo el departamento.

Según Irahola, los \$us 15 millones permitirá implementar un centro de producción piscícola en el municipio de Poopó, también precisó que el objetivo es trabajar con las comunidades pesqueras y criadoras de truchas.

En Oruro más de 20 comunidades se dedican a la producción de truchas y otro tanto son pesqueros en los lagos Uru Uru y Poopó

Página Siete

Importan equipos agrícolas por \$us 957 millones

El Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) informó que entre los años 2004 y 2013, la importación de maquinaria agrícola alcanzó 957 millones de dólares. En los primeros cuatro meses del presente año el monto anotado llega a 64 millones de dólares.

"En los últimos 10 años las importaciones de maquinarias agrícolas sumaron 957 millones de dólares, alcanzando el pico máximo en la gestión 2012 con 208 millones de dólares. En este lapso el crecimiento de las importaciones de estos bienes de capital fue de 279%, es decir, se cuadruplicaron", señala un reporte del IBCE.

Según los datos de dicha entidad, las importaciones registradas en 2004 fueron de 45 millones de dólares; en 2005, 34 millones; en 2006, 33 millones; en 2007, 58 millones; en 2008, 85 millones; en 2009, 67 millones; en 2010, 97 millones; en 2011, 159 millones; en 2012, 208 millones; en 2013 (dato preliminar) 170 millones de dólares.

Entre enero y abril alcanzaron a 64 millones de dólares. Asimismo, entre enero y marzo de este año las importaciones industriales llegaron a 2.316 millones de dólares, que representan un crecimiento 12,3%, con respecto a similar periodo del año anterior que llegaron a 2.062 millones de dólares, informó la Cámara Nacional de Industrias (CNI). Se destaca el crecimiento vertiginoso de la importación de productos industriales alimenticios y bebidas (17,9%), y la importación de productos textiles (17,4%), señala el comunicado de prensa de la CNI.

"Al mes de abril de 2014, las compras de maquinaria agrícola tuvieron como principales países de origen a Brasil (36 millones de dólares), seguido de EEUU (10 millones), Alemania (cinco millones) y Argentina (tres millones), Se importó desde un total de 38 países", afirmó el IBCE. El saldo comercial entre enero y abril de este año alcanzó a 1.021 millones de dólares porque las importaciones totales registraron 3.165 millones de dólares y las exportaciones 4.187 millones de dólares, según datos del Instituto Nacional de Estadística (INE).

Este resultado es menor en relación con el saldo comercial entre enero y abril de 2013 que se situó en 1.197 millones de dólares.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe